

Copie Main
Le Bronec
Original Aff. scol

CONSEIL D'ECOLE

JOSEPH BOURREAU, ESVRES-SUR-INDRE

11/06/2018

La séance est ouverte à 18H30.

Présents :

2018-2019

- Mairie : Mme Le Bronec (1^{ère} adjointe en charge des affaires scolaires)
- Enseignants : Mme Allanic, Mme Delorme, Mme Lepennetier, Mme Labonne, Mme Moreau-Delattre, Mme Oton, Mme Lamarche, Mme Prou, Mme Courteix, Mme Benizeau, Mme Courtaud, Mme Violante, M. Agnus, M. Chantrel, M. Herbert, M. Duvigneau, M. Gilet.
- Parents d'élèves :
- Représentants de la FCPE : Mme Cadio-Voisin, Mme Trocherie, Mme Papin, Mme Humphries, Mme Martin, Mme Perron M. Marlet,
- Représentants de la NAPEE : Mme Pouilloux, Mme Gillet, Mme Chapuis, M. Bureau, M. Jautrou, Mme Clermonte.
- Absents excusés : Mme Delafont, IEN (Inspectrice de l'Education Nationale), Mme Simon (RASED).

La NAPPE suggère qu'un représentant de l'ALSH soit présent à chaque conseil d'école. La directrice est invitée quand des questions importantes concernent le Centre (cela a été le cas par exemple en réunion de délégués) sinon c'est Mme Le Bronec qui assure le lien avec l'ALSH.

- **Rentrée 2018 : lundi 3 septembre.**

Aucun changement dans l'équipe enseignante parmi les titulaires.

Prévision d'effectifs : 74 CP, 88 CE1, 74 CE2, 67 CM1, 74 CM2. Les listes de classes ne seront affichées que le vendredi 31 août car il y a aussi des inscriptions et des départs pendant l'été. S'il y a des demandes

particulières concernant les répartitions dans les classes de CP, il faut s'adresser aux enseignantes de GS.

Les nouveaux horaires ont été validés.

Ouverture du portail 8h35.

En classe de 8h45-12h15.

Ouverture du portail : 13h35.

En classe de 13h45-16h15.

Un quart d'heure de moins pour la pause méridienne mais la Mairie a pallié à ce problème par plus de personnels dans l'équipe d'encadrement.

En l'absence de directive concernant l'aide aux devoirs, c'est difficile de mettre les choses en place. Pour le moment, cela ne concerne que les enfants allant au périscolaire du soir (donc pas le mercredi) et sur demande des parents. Pour l'expérimentation, 2 classes de CP sont ouvertes aux élèves de CM (pour le mois de juin). Ce n'est pas une étude dirigée mais une surveillance active (avec aide du surveillant si besoin). Les enseignants de CP souhaitent que ce ne soit pas toujours dans leur classe et que cela tourne.

Le goûter se fera à la cantine l'année prochaine.

Il a été demandé à l'Inspection que nous ayons désormais des créneaux piscine l'après-midi. Cette année, toutes les classes du CP au CM1 sont allées à la piscine. Nous n'avons eu qu'un créneau CM2.

- **Investissements et travaux à prévoir :**

Les 3 nouveaux VPI (en triptyque, contrairement aux précédents) iront dans les classes de CP. La société qui doit les installer viendra le 27 juin pour étudier avec les enseignants les modalités d'installation.

Les tableaux qui vont être enlevés iront dans d'autres classes, en priorité dans les cours doubles.

Des chaises et des tables ont été commandées, notamment pour remplacer les anciennes tables en bois.

Question de la NAPEE : les tables de ping-pong ont-elles été réparées ? Une seule est opérationnelle sur trois avec un filet bricolé. Mme Le Bronec dit qu'elles seront réparées cet été. Les tables de ping-pong ont été interdites durant une semaine dans le cadre d'une punition collective pendant le périscolaire suite à des problèmes de comportement (irrespect, violence).

Rappel : le foot est interdit pendant le périscolaire (risque de casser les vitres ou de blesser un enfant).

- **Exercices de sécurité et commission de sécurité :**

Exercice PPMS du 10/04. L'évacuation des classes du nouveau bâtiment se fera désormais côté jardin mais la clé du portail n'est pas la même que celle de l'école. Il est demandé à la Mairie que ce soit les mêmes clés pour le portail que pour le reste des bâtiments.

A l'étage, les rideaux doivent être ouverts pour que les forces de l'ordre puissent voir ce qui se passe dans les classes.

La commission de sécurité est venue le 16 mai pour une inspection du bâtiment principal. Ils se sont surtout intéressés aux problèmes d'évacuation et aux risques d'incendie. Le commandant des pompiers a pointé un problème avec les cages d'escalier. Un problème depuis le changement de catégorie de l'établissement en 2012. Du fait qu'il y ait plus de 150 enfants à l'étage, il doit y avoir un système d'évacuation des fumées et les portes doivent être sur de nouvelles normes (identiques à celles du nouveau bâtiment). Mme Le Bronec indique qu'une consultation a été lancée. Pourquoi rien n'a été fait depuis 2012 ?

Un exercice incendie a été fait avec les pompiers lors de la visite de la commission de sécurité. Sur recommandations des pompiers, il sera organisé une formation pour les enseignants sur l'utilisation des extincteurs et des lance-incendies.

Des travaux sont-ils envisagés pour les classes de M. Agnus et Mme Benizeau car il y a des inondations en cas d'intempéries importantes ?

M. Agnus demande si seront réglés les problèmes de radiateurs dans sa classe en hiver. Des thermostats ont été installés mais pas par classe, alors qu'il faisait trop chaud dans les classes à l'étage où les températures montent très vite. Serait-il envisageable de prévoir des climatiseurs portables (environ 400 €) ? Les ventilateurs ne suffisent pas (un par classe et seulement à l'étage).

Quand la rénovation pour l'isolation de l'école (notamment concernant les menuiseries) sera-t-elle programmée ? L'équipe enseignante estime intolérable de reporter les travaux sous prétexte que la rénovation de l'école nécessite un budget trop important. Madame Le Bronec précise que cette année les travaux du gymnase prennent tout le budget de rénovation de l'année.

Est-il envisageable à très court terme de fermer la cour qui n'est pas du tout sécurisée (actuellement des barrières métalliques mobiles) ?

La cloche pour rentrer en classe ne fonctionne plus.

Une visite de toutes les classes avec les services techniques de la Mairie est prévue prochainement pour faire le point sur les travaux à planifier et déménagements éventuels.

- **La fête de l'école : le 29 juin, à 18h30.**

La vente des fouées (salés et sucrés cette année) pourrait se faire du côté du portail de l'accès pompier.

Un mot a été mis dans les cahiers pour que les parents s'inscrivent aux stands.

Les mêmes stands que l'an passé seront installés avec en plus des jeux en bois et une animation proposant une chorégraphie.

Le jour de la fête de l'école, une grande fresque devrait être inaugurée, réalisée par toutes les classes, fixée sous le préau extérieur. Chaque classe a travaillé sur un mot (Résistance, Tolérance, Liberté, Amour...). L'action est financée avec les droits d'auteur reversés par M. Cettour Baron pour son livre sur Joseph Bourreau.

- **Questions diverses :**

L'école a désormais un large accès à l'espace culturel. L'école ayant été prioritaire pour l'attribution des créneaux de la journée.

La nouvelle formule pour les spectacles de musique donne entière satisfaction. L'écoute est bien meilleure et les parents voient leurs enfants plus longtemps sur scène. La NAPEE émet un bémol concernant l'heure tardive. Les intervenants ne sont pas disponibles plus tôt et avant 18h30 beaucoup de parents ne pourraient pas être là. Les intervenants et l'équipe enseignante souhaitent donc continuer sur cette formule l'année prochaine.

Bilan de la Bourse aux Livres. C'est une très bonne année avec 55 participants, même si la participation a tardé à se faire (essentiellement les derniers jours). Il est envisagé d'élargir à la Maternelle l'année prochaine.

La benne à papier a bien fonctionné, malgré le problème des déchets inappropriés qui ont obligé à faire du tri. Cela a permis d'obtenir 2 à 3 tonnes, soit une centaine d'euros.

Le Festival du Livre a permis de récolter 420 € en livres pour l'école.

Le bénéfice de la vente des brioches de la FCPE (480 €) sont à disposition de l'école pour tout projet (peut-être du matériel de cours).

- **Calendrier des sorties scolaires :**

Tout au long de l'année, les classes de CP et CE2 ont participé à Ecole et Cinéma, à Montbazou (3 films).

Le 14 mai, les classes de CE2 sont allées au musée de la Préhistoire au Grand-Pressigny.

Le 18 mai les classes de CM1 et CM2 sont sorties à vélo sur la commune d'Esvres. Les parents accompagnateurs sont vivement remerciés.

Vendredi 1^{er} juin, les CP de Mme Delorme ont effectué une randonnée dans Esvres toute la journée.

Le 1^{er} juin a eu lieu la sortie vélo jusqu'au Bois des Hâtes pour les CM2.

Le 7 juin, la classe de M. Herbert s'est rendue aux Studios à Tours, pour le festival Courts d'Ecole, et au Museum.

Le 12 juin, les CM1 se rendront au château de Gizeux et les classes de Mmes Delorme et Allanic au musée des Beaux-Arts, à la Cathédrale de Tours et dans les vieux quartiers.

Les CE1 iront à Chaumont le 15 juin (festival des Jardins et le château).

Le 22 juin ont lieu les rencontres rugby auxquelles participent les CM1 CM2. Le Comité Départemental de Rugby a offert à l'école du matériel (ballons, plots, chasubles) pour les remercier de participer chaque année.

Les CE2 participeront aux USEPIADES le 28 juin à Azay-sur-Cher.

Comme l'an passé, le 3 juillet, les enseignants de CM1-CM2 organisent un aquathlon à la piscine d'Esvres et sur le parking attenant, qui sera donc fermé à la circulation.

Une visite du collège a été organisée pour les CM2 (une matinée par classe).

Pour les sorties, les pique-niques ne sont pas demandés à la cantine pour éviter le gaspillage et le transport laborieux des cantines.

Cette année, 6 classes ont profité d'une sensibilisation au handicap. Cela sera renouvelé l'année prochaine sur tout un niveau.

La séance est levée à 20h15.